

# Protokoll der AStA-Sitzung vom 15.10.2024

| Name                         | Referat             | Anwesend | Entschuldigt | Unentschuldigt |
|------------------------------|---------------------|----------|--------------|----------------|
| <b>Kern-AStA:</b>            |                     |          |              |                |
| Begüm Koç                    | HoPo                |          | X            |                |
| Bekir Yilan                  | Antifa              |          | X            |                |
| Clemens Berger               | Kultur              | X        |              |                |
| David Winter                 | HoPo                | X        |              |                |
| Fabian Josten                | PolBil, Öffi, Koord | X        |              |                |
| Fabian Maas                  | PolBil              |          | X            |                |
| Florian Hettwer <sup>1</sup> | Kein Referat        | X        |              |                |
| Gabriel Abdi                 | WoSo                | X        |              |                |
| Isil Ceren Yildirim          | PolBil              |          |              | X              |
| Johann Jonas                 | WoSo                | X        |              |                |
| Johannes Grewe               | Verkehr             |          | X            |                |
| Johannes Rövenich            | Verkehr             | X        |              |                |
| Leon Wenig                   | Öffi                | X        |              |                |
| Malte Michael Schmitz        | Ökologie            |          |              | X              |
| Mark Müller                  | HoPo                | X        |              |                |
| Melissa Pfeiffer             | Finanzen            | X        |              |                |
| Mia-Laura Luczak             | Öffi                |          |              | X              |
| Michail Sowwa                | DSL, ABER           |          | X            |                |
| Michelle Dickopf             | DSL, Kultur         |          |              | X              |
| Mika Bartelt                 | Finanz, Personal    |          |              | X              |
| Niclas Goldbach              | WoSo                | X        |              |                |
| Nico Cieslarczyk             | Antifa              |          | X            |                |
| Patrick-Sebastian Muntean    | Öko, Koordination   | X        |              |                |
| Paul Koenen-Rindfrey         | Personal            |          | X            |                |
| Selma Anais Boradshiewa      | PolBil              |          |              | X              |
| Silja Hampel                 | Kultur              |          | X            |                |

<sup>1</sup> Referent:in ohne Stimmrecht und ohne spez. Referat

|             |              |   |   |   |
|-------------|--------------|---|---|---|
| Simin Mulch | Finanzen     |   |   | X |
| Sina Thaler | Ökologie     |   | X |   |
| Yasmin Eise | Koordination | X |   |   |

### Autonome Referate:

|   |   |  |   |   |
|---|---|--|---|---|
| Ausländische Studierendenvertretung (ASV)                                 |   |  |   | X |
| Autonomes Familienreferat (AFR)   |   |  | X |   |
| Autonomes Referat für Empowerment und Anti-Klassismus (AREA)              | X |  |   |   |
| Autonomes Bi*-Schwulen-Trans*-Queer-Referat (AB*ST*QR)                    |   |  | X |   |
| Autonomes Hilfskräftereferat (AHKR)                                       |   |  |   | X |
| Queer-feministisches Frauen    Referat (QFF  R)                           | X |  |   |   |
| Referat für Studierende mit Behinderung und chronischer Erkrankung (ABER) |   |  | X |   |

### Sonstige:

| Name             | Gast / Funktion |
|------------------|-----------------|
| Marten Ringsdorf | UniGrün         |

**Beschlussfähigkeit:** Gegeben.

**Protokollant\*in:** Fabian Josten, Yasmin Eise, Pat Muntean

**Redeleitung:** Yasmin Eise, Fabian Josten

## Tagesordnung:

---

|  |    |
|--|----|
| 1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit ..... | 4  |
| 2. Gäste .....   | 4  |
| 3. Protokoll der letzten Sitzung .....                     | 4  |
| 4. Berichte über Umlaufbeschlüsse .....                    | 4  |
| 5. Anträge .....   | 6  |
| 6. Berichte .....  | 6  |
| 7. Sonstiges .....   | 9  |
| 8. Post .....  | 10 |
| 9. Termine .....   | 11 |
| 10. Anhang.....  | 12 |

## 1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT

---

Zu Beginn der Sitzung waren 13 Referent\*innen anwesend, davon 6 digital. Die Anzahl der Referent\*innen erhöhte sich im Verlauf der Sitzung auf bis zu 15 Referent\*innen.

Die Sitzung ist beschlussfähig.

## 2. GÄSTE

---

### **Marten (UniGrün)**

Ich bin Marten, 28. Jahre alt und studiere Umwelt und Globaler Wandel. Ich wurde jetzt neu ins StuPa gewählt. Ich habe Interesse nächste Legislatur in den AStA gewählt zu werden.

**Niclas:** Welches Referat interessiert dich?

**Marten:** Ich habe Interesse an Öffi und Öko, aber ich habe mich jetzt für Öko entschieden, vor allem wegen meines Studiums.

## 3. PROTOKOLL DER LETZTEN SITZUNG

---

Es gibt 3 Anmerkungen oder Änderungswünsche zum Protokoll vom 08.10.2024:

- In Anhangsbeschreibung die PowerPoint erwähnen
- Im Anhang Berichte über Umlaufbeschlüsse wieder hinzufügen
- Datum ändern von dem Protokoll

### **Abstimmung:**

Ja: 12

Nein: 0

Enthaltung: 1

Das Protokoll wurde angenommen und kann in beschlossener Form auf der Website hochgeladen werden.

## 4. BERICHTE ÜBER UMLAUFBESCHLÜSSE

---

Folgende Berichte über Umlaufbeschlüsse wurden ohne Beanstandung präsentiert:

### **4.1 UB-Bericht Protokoll der 31. AStA Sitzung (Fabian/Koordination)**

- Wir waren in der Sitzung vom 8. Oktober nicht beschlussfähig.
- Ergebnis des Umlaufbeschluss:

Ja: 15

Nein: 0

Enthaltung: 3

- Der UB wurde damit angenommen. Es gab keine Besonderheiten.

#### **4.2 UB-Bericht - Antrag zur Aufnahme in Soliliste - Studis gegen Rechts (Fabian/Koordination)**

- Die neue Initiative hat sich in der Sitzung vom 8. Oktober vorgestellt.
- Ergebnis des Umlaufbeschluss:
  - Ja: 18
  - Nein: 0
  - Enthaltung: 0
- Der UB wurde damit einstimmig angenommen. Es gab keine Besonderheiten.

#### **4.3 UB-Bericht - Antrag Gabi PC Setup (Fabian/Koordination)**

- Gabi hat noch einen sehr alten PC, ursprünglich sollte ihr eigentlich nur ein neuer Monitor gekauft werden. Arbeit mir zwei Monitoren ist aber besser für sie, mit neuerer Hardware sowie Software ist ihr PC-Setup insgesamt schneller und sicherer.
- Ergebnis des Umlaufbeschluss:
  - Ja: 19
  - Nein: 0
  - Enthaltung: 0
- Der UB wurde damit einstimmig angenommen. Es gab keine Besonderheiten.

#### **4.4 UB-Bericht - Antrag zur weiteren Finanzierung von Pack-Hilfskräften (Fabian/Koordination)**

- Das ursprünglich beantragte Geld von 900 Euro hat nicht ausgereicht, weil Personalnebenkosten in der Kostenaufstellung gefehlt haben. Zusätzlich war ein spontaner Mehreinsatz von Hilfskräften in Hinblick auf das verspätete Packen sowie den Lieferschwierigkeiten des Chaosratgebers und anstehenden Events unbedingt notwendig.
- Ergebnis des Umlaufbeschluss:
  - Ja: 17
  - Nein: 0
  - Enthaltung: 1
- Der UB wurde damit angenommen. Es gab keine Besonderheiten.

#### **4.5 UB-Bericht - Verlängerungsantrag - Eisgutscheine Johannes Rövenich (Fabian/Koordination)**

- Die ZA wurde nicht innerhalb der 3-monatigen Frist ausgefüllt. Das Geld wurde von Referent Johannes R. vorgestreckt.
- Ergebnis des Umlaufbeschluss:
  - Ja: 18
  - Nein: 0
  - Enthaltung: 0
- Der UB wurde damit einstimmig angenommen. Es gab keine Besonderheiten.

#### **4.6 UB-Bericht - Antrag Nutzung der Räumlichkeiten kriewo (Fabian/Koordination)**

- Ursprünglich war ein anderer Raum, als einer des AStAs geplant. Man wollte sich jedoch diese Option offenhalten, weil der Raum von der Uni spontan nicht mehr zur Verfügung stand.
- Ergebnis des Umlaufbeschluss:

Ja: 18  
Nein: 0  
Enthaltung: 0

- Der UB wurde damit einstimmig angenommen. Es gab keine Besonderheiten.

#### **4.7 UB-Bericht - JobRad Antrag (Fabian/Koordination)**

- Bestätigung von uns zur Nutzung von JobRad, als für uns kostenlose Möglichkeit für unsere Mitarbeiterinnen ein Fahrrad-Leasing-Angebot mit JobRad einzugehen, welches über die Bruttogehaltsumwandlung dieser stattfinden werden würde.
- Ergebnis des Umlaufbeschluss:  
Ja: 18  
Nein: 0  
Enthaltung: 0
- Der UB wurde damit einstimmig angenommen. Es gab keine Besonderheiten.

## 5. ANTRÄGE

---

Es liegen keine Anträge vor.

## 6. BERICHTE

---

### **6.1 Antrag an Ältestenrat bzgl. Beschlussfähigkeit bei der Vorstellung der UB-Berichte in den AStA-Sitzungen (Fabian J./Koordination)**

**Einbringung:** Letzte AStA-Sitzung hatten wir 2 Berichte über Umlaufbeschlüsse und die Frage kam auf, ob wir für diese Beschlussfähigkeit brauchen. Da ich mir als Koordinationsreferat nicht sicher war, ob wir die Beschlussfähigkeit brauchen und um Rechtssicherheit zu haben, habe ich beim Ältestenrat angefragt, ob diese benötigt wird. Erste Einschätzung: keine Beschlussfähigkeit benötigt.

### **6.2 Ersti-Tüten Fortschritt (Fabian J./Öffi)**

**Einbringung:** Wir kommen nicht ganz auf 2000 Tüten. Sind aktuell bei 1758. Packen wahrscheinlich so 1900 morgen mit den Hilfskräften. Die haben auch sehr gut mitgearbeitet. Wir packen jeden Tag (seit letzte Woche Montag) so 4 Stunden am Tag etwa. Die Tüten kommen sehr gut bei den Erstis an.

**David:** Kurze Anmerkung: Danke für eure Mühen!

### **6.3 Markt der Möglichkeiten - AStA-Stand und Eröffnung (Fabian J./Öffi)**

**Einbringung:** Wir waren letzte Woche beim Markt der Möglichkeiten. Leider hatten wir nicht allzu viele AStA-Tüten (so 150), die waren dann auch recht schnell weg. Ansonsten konnten wir gut beraten bzgl. AStA, AStA-Party, Infos zum Deutschlandticket etc. Es kam gut an.

#### **6.4 Rechenschaftsberichte für alle Referentis an [koordination@asta-giessen.de](mailto:koordination@asta-giessen.de) (Fabian J./Koordination)**

**Einbringung:** I.d.R. sollte zu Ende der Legislatur ein Rechenschaftsbericht über die Arbeit im AStA verfasst werden. Alle Berichte sollen dann gebündelt von Koordination an das StuPa weitergeleitet werden. Alle, die noch keinen Bericht geschrieben haben: Die Berichte befinden sich auf dem kreml. Einfach ausfüllen, was man gemacht hat (seit dem letzten Bericht/seit Eintritt).

**Gabriel:** Gibt es eine Abgabefrist?

**Fabian J.:** Wir können eine festlegen. Wie wäre diese Woche Samstag? Wenn das für manche zu früh ist, können bis Dienstag noch welche nachgereicht werden.

**Johann:** Haben wir noch inkl. Samstag Zeit?

**Fabian J.:** Würde sagen bis Samstag Mittag. Dann kann ich das am Samstag bis 18:30 Uhr gebündelt abschicken. Formular schicke ich auch nochmal in die Gruppe. Und per Verteiler erinnern.

#### **6.5 Beginn der 63. Legislatur: Neuer AStA ab nächste Woche Donnerstag, den 24.10. - Bitte Benennungen fürs StuPa beachten und ggf. nochmal Referentivorstellungstext an die neue Koalition schicken. (Fabian J./Koordination)**

**Einbringung:** Konstituierende Sitzung des StuPa im StuWe Saal oder im Senatsaal des UHG. Dort wird der neue AStA gewählt. Es gab bereits Koalitionsgespräche zwischen UniGrün und Jusos. Ich habe eine vorläufige Besetzung des AStAs schon angefertigt. Falls ihr uns noch nicht geschrieben habt, ob ihr weitermachen wollt, sagt uns gerne Bescheid. Eine Vorstellung nächste Woche ist sehr wichtig für die Neuwahlen. Falls ihr nicht da sein könnt, auch gerne einen Vorstellungstext schicken.

**Florian:** Der Vorstellungstext ist nur für eine Nicht-Anwesenheit?

**Fabian J.:** Ja. Damit du trotzdem vorgestellt werden kannst. Was du schon gemacht hast, was du verwirklichen willst etc.

**Linda:** Für die Autonomen Referate hat das keine Bedeutung oder? Letztes Jahr war das doch auch nicht so.

**Fabian J.:** Ja, die autonomen Referate werden außerhalb des StuPas gewählt. Aber sie müssen trotzdem Rechenschaft ablegen.

**Linda:** Danke für den Hinweis. Dann legen wir bis zur nächsten Volksversammlung Rechenschaft ab.

#### **6.6 Kultur - Partyplanung & Flatrates (Clemens/Kultur)**

**Einbringung:** Die Planungen für die Party laufen, der Ticketvorverkauf ist heute am AStA-Büro gestartet. Wir bereiten den Kostümwettbewerb vor. Für die Kinoflatrate wird die betreffende Website gerade programmiert.

**Fabian J.:** Kannst du was zum Kostümwettbewerb sagen?

**Clemens:** Hauptpreis ist eine 100€ JBL Bluetooth Box. Die Jury wird divers zusammengesetzt (eine Person aus dem AStA, eine Person aus FSK, eine Gäst\*in der Party).

#### **6.7 Lastenräder am Unihauptgebäude (Johannes R./Verkehr)**

**Einbringung:** Ein Lastenrad soll definitiv ans UHG.

## 6.8 Nextbike-Partnerschaft mit der Stadt (Johannes R./Verkehr)

**Antrag auf Ausschluss der Öffentlichkeit.  
Stadtgegeben.**

**Wiederherstellung der Öffentlichkeit.**

### 6.10 EUPeace Wahlen (Mark/HoPo)

**Einbringung:** EU-Peace, das Projekt unter Zusammenschluss verschiedener europäischer Ebenen zur Zusammenarbeit in Forschung, Studierenden und für europaeinheitlicher Studierendengänge, läuft seit einiger Zeit. David, 2-Vertreter\*innen der FSK und ich haben beim Aufbau der Organisation mitgeholfen und wir können verkünden das das der Student Council eine Geschäftsordnung erarbeitet hat und wir sowohl von der FSK als auch uns 1 hauptamtliche und eine stellvertretende Person durch das StuPa wählen lassen können. David würde gerne als hauptamtlicher und ich als Stellvertreter rein gehen. Wir sollten in dem Zug überlegen ob es nicht sinnvoll ein (autonomes-) Referat für EU-Peace zu gründen. Das zieht im HoPo-Referat sehr viele Ressourcen, eine Person muss das eigentlich hauptsächlich betreuen. Ich würde vorschlagen, das in die nächsten Koalitionsverhandlungen mitzunehmen. Wichtig ist das wir heute 2 Kandidat\*innen benennen und das es vor allem nächste Woche Donnerstag gewählt wird.

**David:** Ja, danke das du es ansprichst. Das Projekt erfordert tatsächlich sehr viel Arbeit, aber ermöglicht auch viel. Unter anderem wird durch das Projekt Zugriff auf neue Finanzmittel möglich. Beispielsweise kostenlose Menstruationsartikel auf wirklich allen Toiletten anzubieten, erfreut sich großem Andrang. Die Satzung ist aktuell öffentlich auf einem Drive einsehbar und ich kann an alle appellieren sich zu beteiligen.

**Pat:** Tolle Idee. Müssen wir euch benennen oder stellt ihr euch einfach im StuPa zur Wahl? Im Kontext der Menstruationsprodukte: Kommt das Geld davon garnicht von der Uni oder aus welchen Töpfen wird das finanziert? Ich habe die Sorge, dass das Geld der Studierendenschaft dadurch einfach nur geteilt wird, statt mehr Geld zur Verfügung zu haben.

**Linda:** Finanzierungsmöglichkeiten für dieses Projekt wären sehr gut. Früher wurde das teils teils von Uni und AStA finanziert. Ich meine jetzt hätten wir andere Gelder noch aufgetrieben, meine das waren Gelder von einem Preis. Es wäre gut, wenn es da Möglichkeiten gäbe das dauerhaft abzusichern, da das keine Dauerlösung ist.

**David:** Ich möchte es nochmal kurz präzessieren. Das Gremium ist noch relativ neu. Es sollen Gelder kommen, aber es ist alles noch in der Mache. Es ist noch nicht fest beschlossen. Frieden, Gleichberechtigung und Inklusion sind Hauptpunkte.

**Mark:** EU-Peace wurde von der EU beauftragt und da steckt schon sehr, sehr viel Geld dahinter. Die EU hat zu Beginn 9 Universitäten dazu beauftragt das Projekt umzusetzen. Das könnte das Menstruationsartikel-Projekt sein, das könnten aber auch ein europaweites Nextbike Projekt sein. Das wird realistisch aber erst frühestens in 2 Jahren umgesetzt werden. Es muss noch viel Zeit und Energie investiert werden. Es gibt noch keine konkreten Projekte, aber es könnten auch Gelder zu uns an die Uni kommen. Man kann darauf hoffen, davon fest ausgehen sollten wir aber noch nicht.

**David:** Die Gelder wurden von der EU Kommission freigegeben.

**Yasmin:** Wie werden denn jetzt die Personen für EU Peace gewählt? Von unserer Seite aus? Hier in der Sitzung?



**Mark:** Wir fänden es gut, wenn das StuPa das entscheiden würde, dann wäre es von der Mitte der studentischen Vertreter:innen heraus.

**Pat:** Ihr müsst das also nächste Woche im StuPa abstimmen? Dann müsste man die Zusammensetzung auch berücksichtigen. Aber wünsche euch schonmal viel Erfolg!

**Mark:** Das mit der Benennung und Wahl können wir entscheiden. Das wird sich im späteren Verlauf von EU Peace noch entwickeln. Die Vorgaben existieren per se noch nicht, wie sie es in Zukunft vermutlich existieren werden. Uns obliegt bisher noch die Benennung der Vertreter:innen bei EU Peace.

**David:** Die Benennung sollte nächste Woche schon stattfinden. Ich wäre dafür, dass wir nächste Woche zwei Personen benennen inkl. einer Ausarbeitung eines Grundentwurfs zur Vorgehensweise in der Zukunft.

**Niclas:** Wo sollen die Benennungen sein?

**David:** Ich würde mir das natürlich als Wahl im Stupa wünschen, auch weil es sonst einen faden Beigeschmack hätte. Mir wäre deswegen der Weg lieber, ganz klar verbunden mit der Handlungsanweisung einen neuen Wahlweg bereits aufzuweisen.

**Clemens:** Vorschlag: Mail ans Präsidium, da es noch keine Regelung dazu gibt. Der AStA und das StuPa setzten sich ja dann eh neu zusammen. Man könnte ja bereits einen Vorschlag ans Präsidium schicken.

**Niclas:** Ich würde vorschlagen abhängig von der Beschlussfähigkeiten, dass wir schonmal die zwei Personen vorschlagen sollten und dann weiter schauen und dann diese Vorschläge ins StuPa geben.

**Pat:** Wenn ihr das über das Stupa machen wollt, dann macht das gerne, ich finde auch, dass das der beste Weg ist. Ihr könnt auch dies als Benennungen machen. Sollte nur nicht unter dem TOP Wahlen stattfinden, weil dann die Wahlordnung gilt. Und euren Auftrag vielleicht gleich als Antrag miteinreichen.

**David:** Danke für Eure tollen Tipps und den Input!

**Niclas:** Unter "Sonstiges" könnten wir diesen Vorschlag ja dann schon abstimmen oder?

**Yasmin:** Ich würde sagen ja.

**David:** Ich würde mich anschließen.

**Mark:** Wessen Aufgabe wäre das dann das weiterzuleiten?

**Fabian J.:** Unsere (Koordination).

## 7. SONSTIGES

---

### **7.1 Benennung EU Peace - hauptamtlicher und stellvertretender Vertreter\*innen der Universität Gießen zum Studentcouncil und Organisation der EU-Peace Strukturen (Fabian J./Koordination)**

**Pat:** Ich würde gerne David Winter als hauptamtlichen Vertreter und Mark Müller als stellvertretenden Vertreter für unsere Uni für EU Peace zum Studentcouncil und Organisation der EU-Peace Strukturen vorschlagen.

#### **Abstimmung zu David:**

Ja: 13

Nein: 0

Enthaltung: 0

Die Benennung wurde einstimmig angenommen.

#### **Abstimmung zu Mark:**

Ja: 13

Nein: 0

Enthaltung: 0

Die Benennung wurde einstimmig angenommen

**Pat:** Soll der Antrag in eurem Auftrag eingereicht werden? Und sollen wir schon als Punkt die finanzielle Lage als TOP fürs Stupa einbringen, oder ist das zu knapp?

**Mark:** Für die übernächste Sitzung wäre das glaube ich sinnvoller.

## 7.2 AStA Halloween Party (Clemens/Kultur)

**Einbringung:** Bitte, bitte tragt euch noch in die Schichten für Party ein! Schichtplan wird nochmal geteilt.

## 8. POST

---

### 8.1 Mails

- Raumanfrage JLU Buchclub - Mail vom 11.10.24:

*"Hey, als ich initial in der Erstgruppe die Mädels gefragt habe, ob Lust an einem Buchclub mit ggf. einem regelmäßigen Treffen (wie z.B. einmal im Monat über das ausgewählte Buch zu quatschen) bestünde, dachte ich nicht dass sich 55 Mädels für meine Buchclub-Idee interessieren würden! Nun ist es soweit gekommen, dass wir nach etlichen Abstimmungen über unser erstes gemeinsames Buch entschieden haben; ich habe ein Plakat erstellt etc. - und jetzt ist die Frage wo denn dieses Meet-Up dann stattfinden soll. Deshalb kontaktiere ich euch und hoffe, ich bin an der richtigen Adresse. Ich erwarte nicht, dass alle 55 interessierten Mädels tatsächlich zu dem Meeting kommen, aber vielleicht ja doch. Meine ursprüngliche Idee war eigentlich, sich nett in einem Café zu treffen, aber bei der Menge an Menschen wird das schwer. Deshalb dachte ich nun, frage ich mal beim AstA nach: Habt ihr eine Idee, um dem Buchclub einen Raum zu geben?"*

*Würde mich sehr freuen. Vielen Dank.*

**Clemens:** Erstmal selbst über die Raumbuchung versuchen ansonsten an uns wenden (Kulturreferat).

- 2 Instagram Anfragen (Fabian/Öffi) - 1: Anfrage bezüglich der Flimmerkiste:

*"Hallo ihr Lieben, ich schreibe im Auftrag der Flimmerkiste, dem Unikino der JLU und wollte fragen, ob ihr regelmäßig das Sharepic zu den wöchentlich Filmen posten würdet, damit einfach mehr erfahren, dass es uns gibt :) LG"*

**Fabian J.:** Wie seht ihr eine Kooperation mit dem AStA?

**Clemens:** Aus Erfahrung mit einer vergangenen Koop: Die haben mal die Feuerzangenbowle gezeigt und hatten damals abgelehnt eine kritische Einordnung vorzunehmen. Vielleicht kann man die mal einladen, da das jetzt wahrscheinlich neue Leute machen und die stellen sich mal vor.

**Yasmin:** Schließe mich Clemens an. Vielleicht kann man ja auch eine Monatsübersicht posten.

- 2: Anfrage:

*"Hallo liebes Social Media Team der AStA Universität Gießen! 🤗👋"*

*Ich schreibe euch, da die Hochschule Ruhr West mit der Universität Duisburg-Essen, momentan eine großangelegte Studie zum Thema KI deutschlandweit an allen Universitäten und Hochschulen durchführt und wir auf jeden Fall die Studierenden Universität Gießen mit einbeziehen und sie darüber informieren wollen! Da nun vorlesungsfreie Zeit ist und bisher nur wenige Studierende aus der Uni Gießen mitgemacht haben, wollten wir Sie/euch fragen, ob ihr die Studierenden über euren Instagram-Kanal über die Studie und die Verlosung von Amazon-Gutscheinen informieren könntet! Es wäre auf jeden Fall eine Bereicherung für alle Seiten, da die Ergebnisse am Ende des Tages für alle Hochschulinstitutionen interessant sind. 😊 Gerne kann ich euch auch die Flyer mit QR-Code und Link zusenden. Ich würde mich über eine Rückmeldung sehr freuen!*

*Viele Grüße aus Mülheim an der Ruhr!"*

**Fabian J.:** Wie findet ihr das?

**Clemens:** Würde mich dagegen aussprechen. Wir haben ja schon so viele Probandensuche Mails. Da müssten wir ja dann alle Reposten/Unterstützen.

**Mark:** Ich schließe mich Clemens an, wir sind keine "Promotionsbörse".

**Fabian J.:** Ich erinnere mich an die Diskussionen. Sage denen freundlich ab.

## 8.2 Analoge Post

Keine.

## 9. TERMINE

---

**22.10., 18:30 Uhr:** Die nächste AStA Sitzung @AStA Konferenzraum

**23.10, 18:00 Uhr:** Treffen Bündnis "Gießen bleibt bunt"

**24.10., 18:30 Uhr:** StuPa @StuWe Saal oder Senatssaal UHG (Mit Frau Lorenz als Gast)

**25.10., 20 Uhr:** AStA-Halloween Party (Aufbau: 12 Uhr)

**28.10.:** Jour Fixe mit der Präsidentin. Themenwünsche nicht mehr möglich!

**25.11., 14:30 - 17:30 Uhr:** Sitzung des Strategieforums der JLU @Aula Uni Hauptgebäude; Begüm von HoPo geht für den AStA dort hin.

## 10. ANHANG

---

- 7 Berichte über Umlaufbeschlüsse

## Bericht über Umlaufbeschluss zur Aufnahme ins Sitzungsprotokoll

|   |   |    |      |   |            |   |
|---|---|----|------|---|------------|---|
| Antragsteller*in<br>(optional: im Auftrag von...) | Fabian Josten   |    |      |   |            |   |
| Antragdatum<br>(Start / Ende)                     | Vom <b>09.10.2024, 1 Uhr</b> bis zum <b>11.10.2024, 23 Uhr</b>  |    |      |   |            |   |
| Antragstext                                       | Sehr geehrte AStA-Referentis,<br>hiermit wird das im Anhang beigefügte 31. AStA-Protokoll (nicht öffentlich!) beschlossen und die öffentliche Version zur Veröffentlichung freigegeben.   |    |      |   |            |   |
| Begründung (optional)                             | Die Genehmigung soll schnellstmöglich dazu führen, dass das AStA-Protokoll hochgeladen werden kann. Die letzte AStA-Sitzung am 08.10.2024 war nicht beschlussfähig.   |    |      |   |            |   |
| Teilnehmer*innen                                  | Mark Müller, Sina Thaler, Johannes Rövenich, Michail Sowwa, Silja Hampel, Clemens Berger, David Winter, Nico Cieslarczyk, Patrick-Sebastian Muntean, Yasmin Eise, AFR, Melissa Pfeiffer, Gabriel Abdi, Johannes Grewe, Paul Koenen-Rindfrey, Johann Sebastian Jonas, AB*ST*QR und Fabian Josten |    |      |   |            |   |
| Gültigkeitskriterien                              | Mindestens 12 Referent*innen und mindestens ein*e Referent*in pro Liste müssen teilnehmen.  |    |      |   |            |   |
| Gültigkeitskriterien erfüllt?                     | Ja  |    |      |   |            |   |
| Ergebnis  | JA  | 15 | NEIN | 0 | ENTHALTUNG | 3 |
| Besonderheiten                                    | Keine.  |    |      |   |            |   |

## Bericht über Umlaufbeschluss zur Aufnahme ins Sitzungsprotokoll

|   |   |    |      |   |            |   |
|---|---|----|------|---|------------|---|
| Antragsteller*in<br>(optional: im Auftrag von...) | Fabian Josten   |    |      |   |            |   |
| Antragdatum<br>(Start / Ende)                     | Vom <b>09.10.2024, 1 Uhr</b> bis zum <b>11.10.2024, 23 Uhr</b>  |    |      |   |            |   |
| Antragstext                                       | Sehr geehrte AStA-Referent*innen,<br>hiermit beantrage ich die Aufnahme der studentischen Initiative<br>„ <b>Studis gegen Rechts</b> “ sowie dessen lokalen Ableger „ <b>Studis gegen Rechts Gießen</b> “ auf die Soli-Liste des AStA.  |    |      |   |            |   |
| Begründung (optional)                             | -   |    |      |   |            |   |
| Teilnehmer*innen                                  | Mark Müller, Sina Thaler, Johannes Rövenich, Michail Sowwa, Silja Hampel, Clemens Berger, David Winter, Nico Cieslarczyk, Patrick-Sebastian Muntean, Yasmin Eise, AFR, Gabriel Abdi, Johannes Grewe, Paul Koenen-Rindfrey, Johann Sebastian Jonas, AB*ST*QR, AREA und Fabian Josten |    |      |   |            |   |
| Gültigkeitskriterien                              | Mindestens 12 Referent*innen und mindestens ein*e Referent*in pro Liste müssen teilnehmen.  |    |      |   |            |   |
| Gültigkeitskriterien erfüllt?                     | Ja  |    |      |   |            |   |
| Ergebnis  | JA  | 18 | NEIN | 0 | ENTHALTUNG | 0 |
| Besonderheiten                                    | Keine.  |    |      |   |            |   |

## Bericht über Umlaufbeschluss zur Aufnahme ins Sitzungsprotokoll

|   |  |    |      |   |            |   |
|---|--|----|------|---|------------|---|
| Antragsteller*in<br>(optional: im Auftrag von...) | i. A. Fabian Josten  |    |      |   |            |   |
| Antragdatum<br>(Start / Ende)                     | Vom <b>09.10.2024, 1 Uhr</b> bis zum <b>11.10.2024, 23 Uhr</b>   |    |      |   |            |   |
| Antragstext                                       | Sehr geehrte AStA-Referent*innen,<br>hiermit beantrage ich im Auftrag von Gabi Nuhn und des Finanzreferats einen neuen Computer sowie zwei neue Monitore für unsere Mitarbeiterin Gabi Nuhn mit einem <b>Rahmenbudget von 650 Euro</b> . Die Kosten werden von dem Budget für Büroausgaben des AStA getragen. Anhängend sind alle Bauteile gelistet, die hierfür bestellt werden sollen. Die gekauften Produkte sind gleich oder äquivalent zur Liste. |    |      |   |            |   |
| Begründung (optional)                             | -  |    |      |   |            |   |
| Teilnehmer*innen                                  | Mark Müller, Sina Thaler, Johannes Rövenich, Michail Sowwa, Silja Hampel, Clemens Berger, David Winter, Nico Cieslarczyk, Patrick-Sebastian Muntean, Yasmin Eise, AFR, Melissa Pfeiffer, Gabriel Abdi, Johannes Grewe, Paul Koenen-Rindfrey, Johann Sebastian Jonas, AB*ST*QR, AREA und Fabian Josten  |    |      |   |            |   |
| Gültigkeitskriterien                              | Mindestens 12 Referent*innen und mindestens ein*e Referent*in pro Liste müssen teilnehmen.   |    |      |   |            |   |
| Gültigkeitskriterien erfüllt?                     | Ja   |    |      |   |            |   |
| Ergebnis  | JA   | 19 | NEIN | 0 | ENTHALTUNG | 0 |
| Besonderheiten                                    | Keine.   |    |      |   |            |   |

## Bericht über Umlaufbeschluss zur Aufnahme ins Sitzungsprotokoll

|   |  |    |      |   |            |   |
|---|--|----|------|---|------------|---|
| Antragsteller*in<br>(optional: im Auftrag von...) | Fabian Josten  |    |      |   |            |   |
| Antragdatum<br>(Start / Ende)                     | Vom <b>09.10.2024, 1 Uhr</b> bis zum <b>11.10.2024, 23 Uhr</b>   |    |      |   |            |   |
| Antragstext                                       | Sehr geehrte AStA-Referent*innen,<br>hiermit beantragen wir ein <b>Rahmenbudget von weiteren 900 Euro</b> für studentische Hilfskräfte, die uns bei dem Packen der Ersti-Tüten behilflich sein sollen  |    |      |   |            |   |
| Begründung (optional)                             | -  |    |      |   |            |   |
| Teilnehmer*innen                                  | Mark Müller, Sina Thaler, Johannes Rövenich, Michail Sowwa, Silja Hampel, Clemens Berger, David Winter, Nico Cieslarczyk, Yasmin Eise, AFR, Melissa Pfeiffer, Gabriel Abdi, Johannes Grewe, Paul Koenen-Rindfrey, Johann Sebastian Jonas, AB*ST*QR, AREA und Fabian Josten |    |      |   |            |   |
| Gültigkeitskriterien                              | Mindestens 12 Referent*innen und mindestens ein*e Referent*in pro Liste müssen teilnehmen.   |    |      |   |            |   |
| Gültigkeitskriterien erfüllt?                     | Ja   |    |      |   |            |   |
| Ergebnis  | JA   | 17 | NEIN | 0 | ENTHALTUNG | 1 |
| Besonderheiten                                    | Keine.   |    |      |   |            |   |



## Bericht über Umlaufbeschluss zur Aufnahme ins Sitzungsprotokoll

|   |   |    |      |   |            |   |
|---|---|----|------|---|------------|---|
| Antragsteller*in<br>(optional: im Auftrag von...) | i. A. Fabian Josten   |    |      |   |            |   |
| Antragdatum<br>(Start / Ende)                     | Vom <b>09.10.2024, 1 Uhr</b> bis zum <b>11.10.2024, 23 Uhr</b>  |    |      |   |            |   |
| Antragstext                                       | Liebe Referent:innen,<br>ich beantrage die Verlängerung des im Anhang vorliegenden Umlaufbeschlusses zur Erstattung der Eisgutscheine von dem Gießener Lokal Türmchen im Wert von 50 Euro für unseren damaligen AStA-Stand am 1. Mai. Die Gutscheine konnte man zum 1. Mai beim Dosenwerfen an unserem Stand gewinnen. Die 50 Euro werden, wie damals bereits besprochen aus dem Referat für Öffentlichkeitsarbeit entnommen. |    |      |   |            |   |
| Begründung (optional)                             | -   |    |      |   |            |   |
| Teilnehmer*innen                                  | Mark Müller, Sina Thaler, Johannes Rövenich, Michail Sowwa, Silja Hampel, Clemens Berger, David Winter, Nico Cieslarczyk, Yasmin Eise, AFR, Melissa Pfeiffer, Gabriel Abdi, Johannes Grewe, Paul Koenen-Rindfrey, Johann Sebastian Jonas, AB*ST*QR, AREA und Fabian Josten  |    |      |   |            |   |
| Gültigkeitskriterien                              | Mindestens 12 Referent*innen und mindestens ein*e Referent*in pro Liste müssen teilnehmen.  |    |      |   |            |   |
| Gültigkeitskriterien erfüllt?                     | Ja  |    |      |   |            |   |
| Ergebnis  | JA  | 18 | NEIN | 0 | ENTHALTUNG | 0 |
| Besonderheiten                                    | Keine.  |    |      |   |            |   |

## Bericht über Umlaufbeschluss zur Aufnahme ins Sitzungsprotokoll

|   |   |    |      |   |            |   |
|---|---|----|------|---|------------|---|
| Antragsteller*in<br>(optional: im Auftrag von...) | i. A. Fabian Josten   |    |      |   |            |   |
| Antragdatum<br>(Start / Ende)                     | Vom <b>09.10.2024, 1 Uhr</b> bis zum <b>11.10.2024, 23 Uhr</b>  |    |      |   |            |   |
| Antragstext                                       | <p>Liebe Mitglieder des AStA,<br/>hiermit beantrage ich die Nutzung des Konferenzraumes für die Vorführung des Films „Das Erbe“ im Rahmen der kritischen Einführungswochen am 14.10.24 ab 18 bis höchstens 22 Uhr mit anschließender Diskussion. Der Film wurde als Abschlussprojekt im Studiengang Fachjournalistik Geschichte an der Justus-Liebig-Universität Gießen produziert und beleuchtet ein wichtiges, oft übersehenes Kapitel der lokalen Geschichte während der NS-Zeit: die sogenannte „Arisierung“. „Das Erbe“ behandelt die systematische Enteignung jüdischer Unternehmer in Gießen und deren Zwangsaufgabe von Geschäften und Gewerbebetrieben. Der Film kombiniert historische Recherchen mit Interviews und Zeitzeugenberichten, um die Auswirkungen dieser Enteignungen auf die jüdische Gemeinde und die Stadt Gießen zu beleuchten.</p> |    |      |   |            |   |
| Begründung (optional)                             | -   |    |      |   |            |   |
| Teilnehmer*innen                                  | Mark Müller, Sina Thaler, Johannes Rövenich, Michail Sowwa, Silja Hampel, Clemens Berger, David Winter, Nico Cieslarczyk, Yasmin Eise, AFR, Melissa Pfeiffer, Gabriel Abdi, Johannes Grewe, Paul Koenen-Rindfrey, Johann Sebastian Jonas, AB*ST*QR, AREA und Fabian Josten  |    |      |   |            |   |
| Gültigkeitskriterien                              | Mindestens 12 Referent*innen und mindestens ein*e Referent*in pro Liste müssen teilnehmen.  |    |      |   |            |   |
| Gültigkeitskriterien erfüllt?                     | Ja  |    |      |   |            |   |
| Ergebnis  | JA  | 18 | NEIN | 0 | ENTHALTUNG | 0 |
| Besonderheiten                                    | Keine.  |    |      |   |            |   |

## Bericht über Umlaufbeschluss zur Aufnahme ins Sitzungsprotokoll

|   |  |
|---|--|
| <p>Antragsteller*in<br/>(optional: im Auftrag von...)</p> | <p>i. A. Fabian Josten</p>   |
| <p>Antragdatum<br/>(Start / Ende)</p>                     | <p>Vom <b>09.10.2024, 1 Uhr</b> bis zum <b>11.10.2024, 23 Uhr</b></p>  |
| <p>Antragstext</p>  | <p>Allgemein handelt es sich dabei um ein Leasing-Angebot für Angestellte, ähnlich wie bei einem Firmenwagen. Im meinJobRad-Portal stellen Mitarbeitende Anträge auf JobRäder, laden verbindliche Fachhändlerangebote zum Wunsch-JobRad hoch und übermitteln diese digital direkt an JobRad. Der JobRad-Bevollmächtigte (Referat für Finanzen) des AStAs prüft die Anträge und gibt sie zur Bestellung frei.</p> <p>Nochmal die Eckdaten:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Der Arbeitgeber (in unserem Fall der AStA) muss das Rad nicht vorfinanzieren – bezahlt wird es über die sog. Bruttogehaltsumwandlung direkt vom Bruttolohn des Mitarbeities an Jobrad. Laufzeit davon i.d.R. 3 Jahre, Anzahl Räder und Maximalbetrag pro Mitarbeitie frei verhandelbar.</li> <li>- Es ist ein Dreieckverhältnis zwischen Jobrad – Arbeitgeber – Mitarbeities</li> <li>- Der Arbeitgeber muss hierfür lediglich einen Vertrag mit Jobrad abschließen, es entstehen keine Kosten. Die Endrate zahlen die Mitarbeities direkt an Jobrad, d.h. es entsteht auch kein Mehraufwand für den AStA</li> <li>- Durch die Bruttogehaltsumwandlung sparen Arbeitgeber und Arbeitnehmer Steuern und Sozialabgaben, da das zu versteuernde Bruttogehalt kleiner wird</li> </ul> <p>Weitere Informationen gibt es hier:<br/>         Erklärvideo (<a href="https://youtu.be/-aXaJUITHow?si=FBI3oqkzmllejzxlV">https://youtu.be/-aXaJUITHow?si=FBI3oqkzmllejzxlV</a>)<br/>         Arbeitgeberbroschüre (<a href="https://www.jobrad.org/media/infomaterial/jobrad-arbeitgeber-broschuere.pdf">https://www.jobrad.org/media/infomaterial/jobrad-arbeitgeber-broschuere.pdf</a>)</p> <p>Wir möchten nochmal betonen, dass für uns dadurch <b>keine weiteren Kosten</b> entstehen, die Abstimmung durch den AStA ist lediglich erforderlich, das wir als Arbeitgeber unserer festangestellten Sekretärinnen ebenfalls zu Vertragspartnern werden.</p> |
| <p>Begründung (optional)</p>                              | <p>-</p>   |

|                               |  |    |      |   |            |   |
|-------------------------------|--|----|------|---|------------|---|
| Teilnehmer*innen              | Mark Müller, Sina Thaler, Johannes Rövenich, Michail Sowwa, Silja Hampel, Clemens Berger, David Winter, Nico Cieslarczyk, Yasmin Eise, AFR, Melissa Pfeiffer, Gabriel Abdi, Johannes Grewe, Paul Koenen-Rindfrey, Johann Sebastian Jonas, AB*ST*QR, AREA und Fabian Josten |    |      |   |            |   |
| Gültigkeitskriterien          | Mindestens 12 Referent*innen und mindestens ein*e Referent*in pro Liste müssen teilnehmen.   |    |      |   |            |   |
| Gültigkeitskriterien erfüllt? | Ja   |    |      |   |            |   |
| Ergebnis                      | JA   | 18 | NEIN | 0 | ENTHALTUNG | 0 |
| Besonderheiten                | Keine.   |    |      |   |            |   |